

Cuba-Estados Unidos, una década después del regreso de los Cinco



Foto tomada de Prensa Latina

La Habana, 17 dic (RHC) El 17 de diciembre del 2014 los presidentes Barack Obama y Raúl Castro anunciaron que Estados Unidos y Cuba retomarían los nexos diplomáticos, pero hoy, una década después, lejos de avances, hay retroceso.

“Hemos acordado el restablecimiento de las relaciones diplomáticas”, expresó el mandatario cubano, mientras su homólogo dijo en la alocución simultánea que había instruido a su secretario de Estado, John Kerry, “para restablecer las relaciones diplomáticas que han estado interrumpidas (por decisión unilateral

de Washington) desde enero de 1961”.

Aquel día se cumplió el vaticinio que hiciera el líder histórico de la Revolución cubana, Fidel Castro, cuando afirmó: Los Cinco Volverán, en referencia a los antiterroristas cubanos que cumplieron largas e injustas condenas en cárceles federales.

Cuba recibió aquel 17 de diciembre a Gerardo Hernández, Ramón Labañino y Antonio Guerrero, quienes fueron liberados y retornaron a su país, donde ya se encontraban los otros dos compañeros de causa, Fernando González y René González.

Lo que quizás no pocos vieron con esperanzas en materia de un posible camino sin tensiones y hostilidad fue apenas un respiro momentáneo que de inmediato se encargó de revertir el republicano Donald Trump cuando asumió la presidencia de Estados Unidos en enero de 2017.

El magnate republicano ya lo había anticipado durante su campaña electoral en 2016: de llegar a la Casa Blanca eliminaría las “concesiones” hechas por Obama (2009-2017) hacia la nación caribeña.

Fue así como redujo las visitas de estadounidenses a Cuba, prohibió cruceros, los vuelos, viajes educativos y en febrero de 2017 la entonces nueva administración acusó sin evidencias a la isla sobre unos supuestos ataques acústicos contra sus diplomáticos en La Habana.

El pretexto le permitió adoptar en lo sucesivo hasta 243 medidas coercitivas que reforzaron el bloqueo económico, comercial y financiero que por más de seis décadas ha tratado de asfixiar al pueblo cubano.

En su alocución del 17 de diciembre, Raúl Castro advirtió que el principal obstáculo en los vínculos bilaterales entre Cuba y Estados Unidos es el bloqueo, que con toda intensidad aplicó Obama, redobló Trump y siguió al dedillo Joe Biden.

Hace poco el secretario de Estado Antony Blinken aseguró que no anticipaba cambio alguno en la política con Cuba antes de que el presidente Biden concluya su mandato.

“No anticipo ningún cambio en nuestra política hacia Cuba por parte de esta Administración”, apuntó el alto funcionario durante una comparecencia ante un comité del Congreso.

Repitió lo mismo cuando se le preguntó si el Gobierno de Biden estaría analizando la eventual retirada de Cuba de la lista de países patrocinadores del terrorismo. “Como he dicho, no anticipo ningún cambio”, subrayó.

En efecto, el 12 de diciembre un informe anual del Departamento de Estado mantuvo el criterio de Washington de que Cuba patrocina el terrorismo, una arbitraria designación aplicada por primera vez en 1982 durante el gobierno de Ronald Reagan hasta 2015 que Obama la eliminó.

Pero en enero de 2021, a pocos días de concluir su cuatrienio, Trump volvió a incluir a Cuba en esa lista, que, al parecer, Biden dejará intacta.

Durante su campaña electoral, el demócrata aseguró que daría marcha atrás a la política de máxima presión de Trump; sin embargo, a menos de un mes de abandonar la Casa Blanca su política hacia Cuba siguió conectada y en línea a la de su antecesor republicano, que, además, el próximo 20 de enero regresará a la residencia de la avenida Pensilvania. (Fuente: Prensa Latina)

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/372223-cuba-estados-unidos-una-decada-despues-del-regreso-de-los-cinco>



Radio Habana Cuba